



De notre correspondant UNC : du nouveau à Kauffenheim.

Une cérémonie pour inaugurer le monument aux morts

La place des cérémonies devant l'église, à Kauffenheim, a été inaugurée samedi 11 novembre. Désormais trônent sur la place le monument aux morts, où sont gravés dans le marbre les noms des victimes locales des deux guerres mondiales, et une plaque pour un pilote américain.

Les D.N. A. - 13 nov. 2023 à 16 : 00 - Temps de lecture : 3 min



<https://c.dna.fr/culture-loisirs/2023/11/13/une-ceremonie-pour-inaugurer-le-monument-aux-morts>

Ce 11 novembre restera gravé dans la mémoire de l'histoire locale. Kauffenheim, petit village de 212 habitants, était jusqu'à ce jour la seule commune de l'Uffried à ne pas disposer d'un monument aux morts. Devoir de mémoire oblige, associé à une forte volonté des élus, c'est désormais chose faite avec l'unanimité du conseil municipal, l'approbation des habitants et le soutien d'institutions. Le maire Rémy Bubel, ses adjoints et les conseillers, ont voulu donner une dimension exceptionnelle à cet événement, en inaugurant la place des cérémonies devant l'église, ce samedi 11 novembre.

En présence d'un nombreux public, l'harmonie de Roppenheim a ouvert le ban avec l'interprétation de *Military Escort*, suivi du mot d'accueil du maire. Étaient présents des autorités politiques tous azimuts, aux côtés de délégations militaires, patriotiques, anciens combattants, ecclésiastiques mais aussi des descendants des cinq fils du village dont un est tombé lors de la Première Guerre mondiale et les quatre autres durant la seconde.

Avant le dévoilement de la stèle où sont gravés les noms des enfants du village morts lors des conflits, les élus ont tenu des discours qui ont résonné avec l'actualité mondiale mais également avec le passé de l'Alsace...

De nombreux élus pour l'Alsace et son histoire

Le conseiller d'Alsace de la Collectivité européenne d'Alsace (CEA), Michel Lorentz, a rappelé quelques dates sombres de l'histoire alsacienne qui a été un territoire allemand. Evelyne Isinger, conseillère régionale du Grand Est, et Stéphanie Kochert, députée de la 8^e circonscription du Bas-Rhin, ont invité l'assemblée à ne pas oublier les discours pour la paix.



Les personnalités ont rendu hommage aux victimes des deux guerres dont les noms sont gravés dans le marbre du nouveau monument aux morts. Photo DNA /Patrick GARDON

Le sénateur du Bas-Rhin, André Reichardt, a salué l'initiative de la commune en adressant au maire, Rémy Bubel, sa reconnaissance. L'Alsace a été au cœur de son discours centré sur les réalités locales. Au lieu d'aller dans les grandes villes ou métropoles, le sénateur a préféré venir à Kauffenheim pour célébrer l'événement. Il a parlé des Alsaciens morts pour la France sous l'uniforme allemand, la spécificité de l'Alsace-Moselle. Il a nommé aussi l'obscurantisme à propos des incorporés de forces dont beaucoup pensent qu'ils étaient volontaires ou que l'annexion de l'Alsace était consentante. Ces événements meurtriers sont absents des livres de l'histoire de France, d'où son choix de célébrer ce 11-Novembre à Kauffenheim.

Bénédictioin et dépôts de gerbes

Il y avait les porte-drapeaux, les piquets d'honneur, les délégations et d'autres instances, mais les enfants ont aussi pris part à la cérémonie lors de la lecture d'un poème et de la citation des victimes locales.

Plaque et stèle ont été bénies par la pasteur Charlotte Sonnendrucker et le curé Roméro De Lima Gouvea, bénédictions suivies de dépôts de gerbes tricolores.

Des interprétations de la marche militaire Alsace-Lorraine, la Marseillaise, l'hymne national américain et J'avais un camarade ont contribué à donner à cette cérémonie un cachet inédit.

À la fin de la manifestation, un partage du verre de l'amitié a rassemblé les participants. Une exposition de photos et de documents relatant l'histoire du pilote américain, abattu en plein vol au-dessus de Kauffenheim, était également ouverte au public.

Une plaque en hommage au pilote américain Jack T. McWilliams



Ce 11-Novembre était aussi l'occasion d'honorer ceux qui se sont sacrifiés au service de la France. La plaque commémorative du pilote américain, le lieutenant Jack T. McWilliams, tué au combat à Kauffenheim le 14 janvier 1945, a été dévoilée par un personnel de l'US Flag de la base de Ramstein et Roger Keck.

